



Chocan legisladores de la 4T y la oposición por informe de 100 días de Sheinbaum

FERNANDO CAMACHO
Y ANDREA BECERRIL

Legisladores de la 4T se confrontaron ayer con los de PAN, PRI y MC durante la sesión de la Comisión Permanente por el balance de los primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, pues mientras los primeros destacaron que en este periodo ha habido logros importantes, los segundos insistieron en que “no hay nada qué festejar”.

La ahora morenista Cynthia López Castro se enfrentó a sus ex compañeros del PRI al defender lo realizado en lo que va de la actual administración, donde se han concretado más de 12 reformas constitucionales, entre ellas las relacionadas con los derechos de los pueblos indígenas y la recuperación de CFE y Pemex como empresas públicas.

Cuando la panista Ivideliza Reyes la cuestionó sobre por quién había votado el 2 de junio pasado –en alusión a que López Castro renunció al PRI hace apenas dos meses–, la legisladora contestó: “rectificar es de sabios. Y estar en el lado correcto de la historia es defender al país”.

Fustigó los “comentarios machistas” del ex presidente Ernesto Zedillo –quien el pasado 10 de enero insinuó que “el poder real se ejerce en una oficina anexa a la Presidencia”–, y recalcó: “No, no gobierna un hombre, gobierna la primera

mujer Presidenta de México. Y hay que dejarla gobernar y respetarla”.

Por su parte, el morenista Francisco Javier Sánchez destacó los altos índices de aprobación de la mandataria, y destacó como uno de sus logros la elevación a rango constitucional de la igualdad sustantiva, así como la creación de la Secretaría de las Mujeres y del programa de apoyo a féminas de 60 a 64 años.

En contraposición, la senadora Guadalupe Murguía, coordinadora del PAN, lamentó que “a 100 días del inicio del periodo de Claudia Sheinbaum ha quedado clara una absoluta continuidad con el gobierno anterior, y se ha consolidado un gobierno de la 4T autoritario, centralista y hegemónico, cerrado al diálogo, a la búsqueda de acuerdos con la oposición”.

Acusó que “la base de este gobierno ha estado centrada en los programas sociales, que, si bien estamos de acuerdo con ellos, atienden necesidades temporales de una parte de la población, lo que se busca realmente es generar una clientela electoral”; además, “en seguridad seguimos viviendo una violencia generalizada en el país”.

Laura Ivonne Ruiz (PRI) destacó que en el Zócalo la Presidenta “presumió de supuestos logros, (pero) lo cierto es que no hay nada qué celebrar, pues a 100 días no hay nada tangible que sea signo de avance positivo en ninguno de los problemas que apremian a los mexicanos”.